

## Desaprovechan cruceros

# Posponen un año puerto en Sonora

Modifican proyecto que inició en 2013 por dificultades en la **construcción**

ROLANDO CHACÓN

HERMOSILLO.- La entrega del Home Port de Puerto Peñasco, el punto de partida y retorno para cruceros turísticos, programada para la segunda mitad de 2015, se retrasó un año debido a dificultades en su **construcción** y al conflicto entre transportistas.

El proyecto de mil 400 millones de pesos, que podría disparar una derrama económica de 12 millones de dólares mensuales en esta población del Mar de Cortés, deberá esperar al menos para la segunda mitad de 2016.

Javier Tapia Camou, comisionado de Turismo en Sonora, informó que hubo un cambio de materiales en el proyecto que recién se reinició, y, aunque hay navieras interesadas, primero deben constatar los avances.

“Se tuvo que modificar el proyecto por cuestiones de la naturaleza, porque la piedra que se consideraba que se tenía, pues no fue tal, se tuvieron que hacer los ajustes y detalles del proyecto. Se tendrá que hacer con tubos de concreto, ya se están construyendo los tubos de concreto”, reveló Tapia Camou.

Además del cambio de materiales, las diferencias entre sindicatos de transportistas encargados de trasladar los materiales, quienes realizaron paros en 2013 y 2014, demoraron los trabajos.

La obra, que arrancó en enero de 2013 en la zona de Sandy Beach de Puerto Peñasco, consta de una escollera, una plataforma para edificaciones, un **muelle** de cruceros, una avenida de acceso y un malecón peatonal con playa ganada al mar.

Tapia Camou explicó que después de los cambios en el proyecto, a principios de marzo, las obras se concentraron en la

escollera, pero en breve iniciará la **construcción** del **muelle**.

Para ello, sobre la playa se van a vaciar en moldes unos 150 bloques cúbicos de concreto de una tonelada a fin de formar 8 mil cubos de 10 toneladas que requiere el **muelle**.

“Yo espero que el próximo año pueda quedar, pero va a depender mucho también de que los recursos no se recorten en este proyecto que es tan importante para el noroeste del País, no sólo es para Sonora”, comentó.

Entre 2013 y 2014 se aplicaron 490 millones de pesos aportados por la Federación para el proyecto, mientras que en 2015 se esperan 300 millones de pesos, para concluir en 2016 con unos 600 millones más.

A pesar del retraso, navieras que han atracado en Sonora están interesadas en hacer de Puerto Peñasco su punto de partida y retorno, como Holland America, Princess y Azamara.



Fecha <b>09.03.2015</b>	Sección <b>Primera-Estados</b>	Página <b>14</b>
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

## El proyecto

El plan turístico de Puerto Peñasco tiene altas expectativas.

# 130,000

visitantes anuales podría atraer

# \$1,400 millones

sería el costo de la obra

# 12

millones

de dólares mensuales dejaría en derrama



Rolando Chacón

■ Ésta es la zona de Puerto Peñasco donde se construirá el muelle para la llegada de cruceros turísticos.